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Le jeudi 12 octobre, la 
classe de 5ème 6 est partie 
à la salle Paul Dardier voir 
l’exposition qui portait sur 
« la science et le jouet ».

Nous nous y sommes rendus à pied 
avec en tant qu’accompagnatrices nos 
professeures de sciences-physiques 
et d’anglais. A notre arrivée un groupe 
d’adultes s’occupant de l’exposition 
nous a accueillis, puis ils nous ont 
séparés en quatre groupes.                                                             

Nous avons pu voir l’évolution 
de certains jouets, comment 
et quand ils ont été inventés.                                                                                                                    
Puis nous avons pu voir des toupies, 
des machines à écrire, des poupons, 
d’anciens jeux de société et l’évolution 
du téléphone jusqu’au portable. En se 
déplaçant dans la salle où se trouvait 

l ’ e x p o s i t i o n 
nous avons vu 
des robots faits 
entièrement en 
Legos® et des 
représentations 
de circuits de 
trains !

La fête de la science

J’ai bien aimé cette exposition, les 
maquettes, et puis voir d’anciens 
jouets et l’évolution des objets. Je 
remercie Mme Carlier et Mme Bryson 
de nous avoir emmenés à cette sortie 
ainsi que les exposants pour tout ce 
qu’ils nous ont apporté.

M.J pour les 5ème 6

 Exposition
 « la Science et le Jouet »

Cette exposition a eu lieu à Mirepoix en 
l’honneur des 10 ans de l’association 
(création en 2007) qui l’organise .Elle se 
visite dans l’ordre chronologique, elle 
montre ainsi l’évolution des jouets au 
fil du temps. «Le jouet est porteur des 
évolutions scientifiques et techniques 
de son temps».
 
Parlons de la poupée, célèbre jouet qui 
s’améliora peu à peu.

La Poupée

De n’importe quelle matière, de 
n’importe quelle couleur, la poupée 
accompagne petits et grands depuis 
la nuit des temps. Il y a plus de 250 
ans, elles furent faites en ivoire et en 

Youpi nous avons 
ENFIN trouvé le titre !!!

Ce mois-ci le journal s’agrandit 
et l’équipe de rédaction aussi. Un 
grand merci à tous les pigistes 
pour leurs articles et leur soutien 
et bravo à notre dessinateur pour 
ses magnifiques illustrations !

La rédaction

bois et plus tard, au 19ème siècle en 
papier mâché ou en porcelaine pour 
le visage, les mains et les pieds. En 
1850, on utilise de la gutapercha (sorte 
de caoutchouc).

ÉDITO

Les énergies

Les sources d’énergie pour les jouets 
sont très variées. La plus simple et la 
plus ancienne est l’énergie humaine. 
Elle est utilisée pour les objets à 
pousser, tirer ...Vient ensuite l’énergie 
mécanique pour les systèmes 
d’horlogerie par exemple. Puis 
l’énergie à vapeur pour les jouets plus 
chers. Et pour finir, l’électricité qui, au 
début  n’a pas bien marché.

L B.R



Chaque classe de 6ème accompagnée de son professeur 
principal ainsi que de son professeur d’histoire, de son 
professeur d’EPS, et d’un autre membre de l’équipe 
pédagogique,  s’est rendue dans la vallée du Vicdessos 
pour visiter une grotte : celle de La Vache ou encore celle 
de Bédeillac. Le but était d’illustrer la toute première leçon 
d’histoire de l’année en faisant plus ample connaissance... 
Après un pique-nique au milieu des pissenlits, c’est donc sous 
le soleil radieux d’un bel après-midi d’automne, que 
tout le monde a découvert un panorama à couper 
le souffle lors de la randonnée organisée par 
l’équipe d’EPS. Une belle journée et des beaux 
souvenirs en perspective.

Mme Campguilhem

 Sortie intégration 6ème

Quel est votre titre et votre rôle dans la cite scolaire ?
Mon titre est Proviseur mon rôle est chef
d’établissement. Qu’est-ce que l’on entend par là ?
Responsable du bien et de la sécurité des personnes
et premier pédagogue.

Depuis combien de temps travaillez- vous à la cité scolaire de Mirepoix ?
C’est ma 4ème rentrée et je suis arrivé en 2014.

Pouvez-vous nous dire quand la cité scolaire a été créée ?
Vous connaissez Mirepoix ? En ville vers l’actuel cinéma il y a un joli bâtiment 
en pierre. Il y a longtemps, c’était la cité scolaire. Après la guerre, avec le baby-
boom, le bâtiment n’était pas suffisant donc une nouvelle cité a été créée à 
l’emplacement actuel avec une inauguration pour la rentrée de septembre 
1968. Mais les bâtiments n’étaient pas comme aujourd’hui : le bâtiment du 
lycée accueillait tous les cours du Lycée et du collège et le bâtiment de l’actuel 
collège était l’internat. Plus tard, Le bâtiment qui abrite le CDI, la restauration 
et les dortoirs, la SEGPA et une partie des ateliers a été créé pour répondre à 
l’évolution des besoins.

Avez-vous toujours été proviseur ?
Oh ben non, j’ai été enfant puis élève mais plus sérieusement... J’ai été adjoint 
comme M. Beldjerba que vous connaissiez, puis avant professeur et encore 
avant j’avais travaillé dans le privé.

Mangez-vous à la cantine ? Si oui que pensez-vous des repas ?
Pas souvent mais j’y mange. Avant de dire ce que je pense, on va rappeler le 
prix. D’abord il y a 1,80 € de produits, 1€ de préparation (salaire du personnel, 
eau, gaz, huile, matériel etc ..) Le repas coute 2,80€ donc je trouve que c’est 
« vachement bien » car chez moi je ne suis pas capable de faire aussi bien pour 
ce prix-là.

Avez-vous une idée de titre pour le journal du collège ?
Non. Cela m’embête de proposer un titre car je ne suis que le proviseur de la cité 
scolaire. Ce n’est pas à moi de décider de cela. Je pense que c’est aux élèves 
de décider.

Interview de M. Buisan
Proviseur de la cité scolaire Dans le journal du collège du 

mois d’octobre, un personnage 
du dessin du mois disait  « ça 
changera peut-être ton regard 
sur le handicap ».

Dans cet objectif d’éveiller les 
consciences, l’ensemble des 
classes de 4ème participera toute 
la journée du 1er décembre à 
des ateliers pour comprendre, 
éprouver la vie des personnes 
en situation de handicap.

L’IME de Léran et des 
associations comme « le comité 
départemental de handisport 
» ou « pourquoi pas moi ? » 
viendront expliquer mais aussi  
faire vivre aux élèves les mêmes 
sensations que les personnes 
porteuses de handicap 
physique, mental, cognitif ou 
sensoriel.

La journée sera également 
ponctuée de défis sportifs 
organisés par les professeurs 
d’EPS en équipes mixtes (élèves 
de 4ème + élèves en situation de 
handicap cognitif et/ou mental).

Cette expérience sera par la 
suite relayée par les élèves de 
4ème, à toutes les autres classes 
du collège sous forme de 
témoignages.

La journée de 
sensibilisation aux 
personnes handicapées
vendredi 1er décembre 2017



Cette année le cross aura lieu le mardi 14 
novembre de 14h à 17h. L’après-midi sera 
banalisée pour tous les élèves du collège.

Les CM2 des écoles primaires de Mirepoix 
viendront participer aussi!

Chausser vos baskets for a good run !!

 Le cross arrive à grands pas !!!

Chris, Rafaël et moi, nous partirons 
à l’université de Foix le mercredi 22 
novembre pour présenter le projet 
« de notre ville médiévale à la ville 
lumière » qui réunissait l’année 
dernière la 5ème 7 et le dispositif ULIS.

Nous allons parler devant des 
inspecteurs, des enseignants, des 
AVS dans un amphithéâtre.

Je suis un peu angoissé d’y aller. 
Mais ça va aller car Mme Lavit sera 
présente pour nous aider.

Wilfred S.

Les élèves d’Ulis à
l’université de Foix

Désormais vous pouvez 
donner vos bouchons de 
bouteille et recycler vos 
vieux téléphones portables 
pour financer des fauteuils 
roulants. Il faudra les déposés 
à l’accueil.

Merci d’avance

D.C.C et L.R

Les bouchons
du cœur

 Notre sortie cohésiondes 28 et 29
 septembre 2017
Nous avons fait 
une sortie cohésion 
les 28 et 29 
septembre 2017 
au centre équestre 
du Soularac. Nous 
y sommes allés à 
pieds en partant 
du collège. Nous 
avons pique-niqué 
au centre le midi et 
avons fait du tir à l’arc 
l’après-midi. Le soir, tous nos professeurs nous ont rejoints  pour dîner ensemble 
et nous avons fait un grand feu. Ensuite, nous sommes allés nous coucher, les 
garçons étaient dans des tentes, les filles en caravane. Le vendredi matin, nous 
avons fait de l’équitation, puis nous sommes rentrés à pied au collège. 

Cette sortie nous a beaucoup plu. Elle nous a permis de mieux nous connaître 
et nous a soudés.

Les 5ème2

Où trouve-t-on 
Samedi avant 

Vendredi ?

Enigme no 2

 La fête de la pomme 
 à Mirepoix
La fête se déroule le 3ème week-end 
d’octobre : le  14 et le 15 à Mirepoix. 
Il y a des commerçants qui vendent 
des produits en relation avec les 
pommes. Il a des structures faites en 
pomme comme par exemple un lion 
ou  un chapeau. Il y a des animations 
dans le centre-ville de Mirepoix. 
Cette année, j’ai trouvé qu’il y avait 
moins de structures en pomme que 
les autres années. Le thème des 
sorcières était respecté.

Florian C.C



Réponse au prochain numéro.

Photo mystère :
Mais qu’est-ce-que c’est ?

Réponse photo mystère octobre : autocollant situé sur le mur du foyer faisant face à l’entrée principale du collège.

Le lendemain, nous avions un match 
contre le stade toulousain, et devinez 
quoi ? score : 57 à 5 victoire de notre 
team !
 
Pour fêter ça, le club house a organisé 
un barbecue : steak, bacon, cakes, 
brownies, nuggets à volonté... 

Pour digérer, nous avons proposé 
une partie de mini golf profs contre 
joueurs... La partie battait son plein, 
quand tout à coup Fanny s’est rendue 
compte qu’un pickpocket lui avait 
dérobé son argent...pas cool !

Un gendarme, habillé en cow boy est 
venu consoler Fanny et son best : 
Mathieu en expliquant que le gangster 
venait d’être arrêté... bien fait !

Il avait un déguisement de clown et 
avait rempli ses poches de tout ce qu’il 
avait dérobé : il y avait parmi tout le 
fatras, une balle de tennis, un ballon 
de basket, une batte de baseball, des 

chewing gums, un puzzle 3D, des 
posters, et... le portefeuille de Fanny 
qui s’ouvrait avec un scratch :-)

Tout le monde avait à nouveau le smile 
et pour fêter ça Léna a proposé de 
faire un jogging dans la campagne. 
Seuls les geeks du groupe n’ont pas 
voulu courir, ils ont préféré utiliser leurs 
skateboards pour participer.

Mais OMG quel week end ! 

texte rédigé par les élèves de 6ème5.

 Le coin de langues :

Le français utilise beaucoup de mots 
empruntés à différentes langues. 
Combien de mots anglais saurez-
vous retrouver dans ce texte? 

Le week end dernier, j’ai pris le bus 
pour aller à l’entrainement de rugby.
Hélas, le bus est tombé en panne, 
le chauffeur qui portait un jean et 
un T.shirt flashy nous a prêté des 
hoverboards pour nous déplacer. 
C’était cool, fun, stylé quoi !

Arrivé au stade, le prof de rugby 
n’était pas là, en l’attendant on a joué 
avec nos smartphones en faisant des 
selfies.

Comme le prof n’arrivait toujours 
pas, on a décidé de s’entrainer tous 
seuls. Au début on tirait des drops, 
j’en ai marqué 4... puis pour rigoler, 
on a shooté avec les ballons depuis 
le corner de foot. Ca faisait du foot-
rugby! mais ce qui devait arriver arriva 
car un ballon a atterri sur le parking et 
on a cassé la vitre du fast food d’en 
face! Ooooops !!!

Pour réparer les dégâts on a proposé 
de vendre les cookies et les milkshakes 
dans le truck food du propriétaire du 
fast food. On a été les kings de la 
vente !

Le prof de rugby, tout compte fait, 
est arrivé. Il avait eu une panne de 
rollerblades et...pour s’excuser de son 
retard, il avait apporté des snacks : 
chips, soda, pop corn, hamburgers, 
sandwich... “pas très diététique tout 
ça...” a dit Paul... il avait bien raison 
mais que c’était bon !


